

Neubau der Nachmittagsbetreuung für die Maria-Montessori-Grundschule

**Bauherr:**  
GMS - Gebäudemanagementbetrieb der Landeshauptstadt Saarbrücken,  
Bahnhofstraße 32, 66111 Saarbrücken  
(Ansprechpartner: Herr Brixner, Tel. 0681-905-1952)

**Ort:**  
Saarbrücken-Russhütte

**Entwurf / Projektleitung:**  
baubar urbanlaboratorium architekten bda /  
Dipl.Ing. Architekt Carsten Diez AKS

**Mitarbeiter:**  
Igor Torres, Nina Scheffler, Randi Kjer, Tamara Dumková, Milena Tadjer

**Planungs- und Ausführungszeitraum:**  
2012-2013 (Gebäude) / 2015 (Aussenanlagen)

**Leistungen:**  
Leistungsphasen 1-8 HOAI

**Baukosten gesamt (KG 300, 400):**  
1.700.000,00 Euro brutto

**Nutzfläche Neubau:**  
850 m<sup>2</sup>

Die Maria-Montessori-Grundschule liegt im Ortskern des Saarbrücker Stadtteils Russhütte und ist in einem im 19. Jahrhundert erbauten Schulhaus untergebracht. Im Zuge des Ausbaus zur Ganztagschule ist bis zum Schuljahr 2013/14 eine Erweiterung für die Nachbetreuung entstanden. Der zweigeschossige Neubau nimmt sechs Gruppen-räume, Speise- und Multifunktionsraum mit Küche sowie diverse Nebenräume auf. Um auf die, durch einen Bahndamm topografisch beengte Grundstückssituation zu reagieren, wurde eine Gebäudeseite um 15° gedreht. Auf diese Weise entstand ein keilförmiger Grundriss, dessen Fokus auf den Altbau gerichtet ist. Es wurde eine Form gefunden, die dem Schulgebäude Selbstverständlichkeit und dem Ort Identität verleiht. Der Maßstab, die Ausformulierung der Fassade, das Satteldach, der erdige Kratzputz, szenische Ein- und Ausblicke sowie traditionelle Motive wie wettergeschützter Eingang mit Sitzbank und Fenster untermauern diese Haltung.

